
 
 

Die Corona-PCR-Tests für die Schul-Klasse: 

Lolli-Test und Pool-Test 

 

Informationen in Leichter Sprache 

 

Die ganze Schul-Klasse oder Gruppe macht gemeinsam den Corona-Test. 

Jedes Kind bekommt  2 Test-Stäbchen. 

Die Test-Stäbchen müssen gelutscht werden. Wie ein Lolli. 

Deshalb heißt dieser Test auch Lolli-Test. 

Nach dem Lutschen werden die Stäbchen vom Pool-Test 

alle zusammen in einem Röhrchen gesammelt. 

Das Röhrchen ist wie ein Becken, wo alle Stäbchen reinkommen. 

Deshalb sagt man auch Pool-Test dazu. 

Denn Pool ( sprich: Puhl ) heißt auf Deutsch: Becken. 

 

 

Jedes Kind bekommt  2 Test-Stäbchen: 

 

Dieses Stäbchen ist für den Pool-Test. 

In der Mitte kann man das Stäbchen durchbrechen.  

 

 

 

 

Dieses Stäbchen ist für den Einzel-Test. 

Es ist in einem Röhrchen. 

 

 

Sprich: Puhl 



So wird der Test gemacht 

 

Zuerst die Hände gut waschen! 

Dann geht es los: 

1. Jedes Kind nimmt ein Stäbchen für den Pool-Test.  

Und packt es aus. 

Die Seite mit dem Watte-Bausch nimmt man in den Mund. 

Man lutscht daran wie an einem Lolli. 

30 Sekunden lang. 

Mit der Zunge bewegt man das Stäbchen hin und her.  

Nicht kauen! 

2. Dann bricht man das Stäbchen in der Mitte durch. 

3. Die Stäbchen kommen dann in das Sammel-Röhrchen.  

Mit dem Watte-Bausch nach unten.  

Alle Stäbchen von der ganzen Klasse 

oder Gruppe.  

 

 

 

 

 

4. Jedes Kind nimmt ein Stäbchen für den Einzel-Test. 

Und nimmt es aus dem einzelnen Röhrchen heraus. 

Die Seite mit dem Watte-Bausch nimmt man in den Mund. 

Man lutscht daran wie an einem Lolli.  

30 Sekunden lang.  

Mit der Zunge bewegt man das Stäbchen hin und her.  

Nicht kauen! 

5. Danach tut man das Stäbchen wieder in das einzelne Röhrchen. 

Mit dem Watte-Bausch nach unten. 

Gut verschließen!  

  



 

 

 

 

Dann werden die Test-Stäbchen ins Labor gebracht. 

Die Ergebnisse sind sehr genau. 

Und man kann eine Ansteckung sehr früh feststellen. 

Noch bevor ein Kind andere anstecken kann. 

 

► Am Test-Tag haben die Kinder wie gewohnt Unterricht.  

► Die Eltern bekommen eine E-Mail bis 19 Uhr. 

In der E-Mail steht:  

Entweder: 

Das Ergebnis vom Pool-Test ist negativ. 

Das bedeutet: Kein Kind hat sich mit Corona angesteckt. 

Der Unterricht findet am nächsten Tag wie gewohnt statt. 

Oder: 

Das Ergebnis vom Pool-Test ist positiv. 

Das bedeutet: Mindestens ein Kind hat sich mit Corona angesteckt. 

Das Labor untersucht jetzt die einzelnen Test-Stäbchen. 

Um festzustellen: welche Kinder sich angesteckt haben. 

Bis 6 Uhr am nächsten Morgen bekommen die Eltern eine 2. E-Mail. 

 

In der E-Mail steht: 

Entweder: 

Das Ergebnis vom Einzel-Test ist negativ. 

Das bedeutet: Das Kind hat sich mit Corona nicht angesteckt. 

Das Kind kann wie gewohnt in die Schule gehen.  

  

oder 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

► Wir brauchen von den Eltern eine Einwilligung. 

Das bedeutet: Sie sind einverstanden, 

dass Ihr Kind die regelmäßigen Tests mitmacht.  

Die Einwilligungs-Erklärung ist ein zusätzlicher Text in schwerer Sprache. 

Sie müssen bitte alles ausfüllen und unterschreiben. 

► Wir brauchen von den Eltern auch Kontakt-Daten. 

Zum Beispiel auch eine E-Mail-Adresse. 

Damit wir Ihnen die Test-Ergebnisse mitteilen können. 

Wir nehmen den Daten-Schutz ernst. 

Wir beachten alle Regeln zum Daten-Schutz.  

 

► Die Tests sind freiwillig. 

Sie können jederzeit sagen: 

Ich möchte nicht, dass mein Kind die Tests mitmacht. 

► Die Tests sind kostenlos. 

 

Haben Sie noch Fragen oder sind Sie unsicher? 

Fragen Sie in Ihrer Schule nach! 

Und gut zu wissen: 

Der Lolli-Test ist nicht schädlich! 

Ihr Kind kann davon nicht krank werden.  

Oder: 

Das Ergebnis vom Einzel-Test ist positiv. 

Das bedeutet: Das Kind hat Corona. 

Das Kind darf nicht in die Schule kommen. 

Es muss zu Hause bleiben. 

Das Gesundheits-Amt meldet sich bei den Eltern. 



 

Auch wenn diese Tests sehr gut sind: 

Bitte achten Sie auf diese einfachen Hygiene-Regeln: 

 

 Halten Sie genügend Abstand zu anderen Menschen. 

 Tragen Sie eine Mund-Nasen-Maske.  

 Waschen Sie sich häufig und gründlich die Hände. 

 Husten oder niesen Sie in Ihre Armbeuge. 

 Machen Sie oft die Fenster auf, 

um zu lüften. 

  

 

 

Diese Tipps sind nützlich gegen das Corona-Virus, 

aber auch gegen Grippe-Viren allgemein. 
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